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ACTA N~ 4~ . ~ 

REUNIÃO ORDINARIA DE 29-10-82 cr:
jt • y 

• 
Aos vinte e nove dias do mês de Outubro de mi I novecentos e 

oitenta e do~s, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e S~ 

la das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu, ordinariamente, a mesma Câmara 

sob a Presidência do Sr. Pres idente, Dr. José Girão Pereira e com a presença 

dos Vereadores Srs. Eng~ Manuel Ferreira da Cruz Tavares, D. Zul mira Eneida 
de Sousa Si lva e Cristo Barreto Cerqueira, Eng~ José Arménio Sequeira Perei

ra, Eng~ Luis Vitor de Azevedo Fé! i x, Antón io Rodrigues Garcez e Custódio das 

Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribui 

do por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, 

de acordo com a disposi ção legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, re~ 

peitante ao dia de ontem, que apresenta um saldo de cento e trinta mi l hõe s tre 

zentos e setenta e quatro mi 1 oitocentos e catorze escudos e setenta centavos, 

em dinheiro, e sessenta mi l hõe s quinhentos e quinze mil seiscentos e dezassete 

escudos e cinquenta centavos, em docu mentos de despesa. 

CONSTRUÇÃO DE UM SISTEMA DE ECLUSAS E COMPORTAS NA RIA DE AVEI

RO: - Face à carta da SOMAGUE - Sociedade de Empreitadas, S.A.R.L., de vinte e 

seis de Outubro, corrente, através da qual se sol icita a prorrogação do prazo 

para abertura das propostas da obra em epígrafe e tendo-se obtido o consenso 

das Firmas concorrentes - CONSTRUÇOES TtCNICAS, S.A.R.L. e SOARES DA COSTA -, 

foi de1 iberado, por unanimidade, prorrogar por mais quinze dias o citado prazo . 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM SUPERIOR A LINHA DO CAMINHO DE FERRO EM 

MATADUÇOS: - Na sequência da del iberação tomada na reunião ordinária de 8 do 

mês em curso, foram abertas, pela Comissão constituída para o efeito, as pro

postas para o concurso da obra em epígrafe, apresentadas pelas Firmas a seguir 

indicadas: N ~ 1 - AMADEU GAUDtNCIO, S.A.R.L.; N~ 2 - SAVECOL; N~ 3 - ENG/L; 

N~ 4 - TRANGE e N~ 5 SOARES DA COSTA, S.A.R.L .. 

Após prévia troca de impressões, foi del iberado, por unanimi
, 

dade, remeter as referidas propostas aos Serviços de Urbanizaçao e Obras para 
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informação, a fim de, posteriormente a Câmara~e~pr~unciar. 

TURISMO: - Pelo Sr. _Pre s i den t e do Tuk i srno foram 

os seguintes assuntos: 

Subsídios: - ~Face ao ofício n? 29/82, de 25 de Outubro, cor

rente, da Sociedade de Recreio ArtÍ-stico, foi del iberado, por unanimidade, co~ 

ceder àquela colectividade, um subsídio da quantia de cinco mil escudos desti

nado ao Concurso Nacional de Pesca Desportiva de Mar, a real izar em 7 de No

vembro, próxi,mo e ainda oferecer uma taça para ser disputada no mesmo concurso. 

Foi ainda deI iberado, também por unanimidade, conceder à Comis

são de Festas de S. Gonçal inho, um subsídio da quantia de cinco mil escudos, 

destinado aos festejos em honra daquele Santo. 

Natal: - Após prévia troca de impressões, foi deliberado, por 

unan imidade e por proposta do Sr. Presidente do Turismo, autorizar os artesãos 

do Concelho a montar barracas na placa central da Ava. Dr. Lourenço Peixinho, 

em frente ao Teatro Avenida. 

Idem - Iluminações: - Foi ainda del iberado, também por unanimi

dade, sol icitar propostas para a colocação de umas pequenas i luminações alusi

vas ao Natal, junto à Ponte de Praça. 

Fornecimentos - Aquisição de Xaile: - Foi del iberado, por una

nimidade, adquirir à Sra. D. Liberdade Augusta Rodrigues um xaile preto pela 

quantia de três mil e quinhentos escudos. 

CULTURA - CONSELHO DA EUROPA: - O Vereador Sr. Ramos comunicou 

ter estado presente numa reunião no Governo Civil para apreciação do anteproje~ 

to de DECLARAÇÃO DE OBJECTIVOS CULTURAIS a aprovar pelos Ministros dos Assuntos 

Sociais do Conselho da Europa, presentemente em fase de consulta às Autarquias, 

tendo sido deI iberado, por unanimidade, encarregar aquele membro da Câmara de 

conduzir o processo. 

TRANSITO: - Por proposta do Vereador Sr. Eng ? Cruz Tavares, 

foi de1 iberado, por unanimidade, mandar colocar um sinal de STOP no entronca

mento da Rua do Buragal com a Rua Direita, em Aradas. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDiÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deI iberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da 4a. situação e última da obra "Ampl iação 

da Escola de Verba l l adjudicada a Manuel Valente dos Santos, da quantia total de 

um milhão cento e noventa e um mil duzentos e vinte escudos., 
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LICENÇAS DE OBRAS, - Foi presente ~proce s so ~ 

~
 

/82, de Flávio Vitoriano Guardado N~to, a solicit ~r informação sob 

I idade de construção de duas moradias .un i f arn l I iares geminadas com 

e um andar, num lote de terreno que possui no lugar do Paço, da freguesia de 

Esgue ira. 

Após prévia troca de impressões, foi deI iberado, p ~r unanimi

dade, deferir o pedido formulado; 

- Presente também o processo N? 424/53, de Maria Emíl ia Dias 

da Silva, a apresentar exposição para levantar I icença para obras no seu est~ 

belecimento sito na Rua 31 de Janeiro, da freguesia de Cacia, sem agravamento 

de taxas. 

Foi del iberado, por unanimidade, indeferir aquela pretensao; 

- Foi ainda presente o processo N? 173/81, da NOVA PLANO de 

Manuel Marques de Pinho e outros, a requerer informação sobre a possibil idade 

de construir mais um piso no prédio sito nas Ruas Manuel Firmino, Marques Go

mes e Travessa dos Ourives. 

Após prolongada troca de impressões sobre o assunto, foi de

I iberado, com a abstenção do Vereador Sr. Eng? Sequeira Pereira, indeferir a 

pretensão formulada . 

PLANO DE PORMENOR FORCA-VOUGA: - Na sequência da deI iberação 

tomada na reunião de 8 do mês em curso, os Vereadores Srs. Eng? Fé] ix e Eng? 

Cruz Tavares prestaram pormenorizados esclarecimentos acerca da anál ise fei

ta às propostas apresentadas para a elaboração do Plano de Pormenor Forca-Vou 

ga. 

Seguiu-se ainda troca de impressões sobre o assunto, tendo si

do deliberado, por unanimidade, adjudicar a execução dos respectivos trabalhos 

à TECNOPOR pela quantia de quatro mi Ihões e quinhentos mi I escudos e nos ter

mos e condições constantes da proposta apresentada, que aqui se dão como trans 

critos. 

Foi ainda del iiberado, também por unanimidade, conferir pode

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo 

contrato. 

ATRIBUIÇAO DOS FOGOS DO EDIFfcIO-TORRE DO NÚCLEO HABITACIONAL 

DA QUINTA DO CANHA - RECLAMAÇDES: - No seguimento da deI iberação tomada na re~ 

nião ordinária de 15 de Setembro, último, a Câmara tomou conhecimento dos in, 
quéritos efectuados aos concorrentes Eduardo Moreira e Ilídio Gonçalves Guedes, 

d' e I pelo quesemantem o - teor a citada dI' beraçaQ. 
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BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: - Face à i nfo rma ção prestada 

Serviços Municipais de Habitação, q~e aqui se dá como transcrita, f 

berado, por unanimidade, fixar em noveçentos e setenta escudos a ren 

a pagar pela viúva de Antóni ~ Car,doso, residente naquele Bairro. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM SUPERIOR JUNTO A FABRICA RENAULT: -Foi 

presente e apreciada uma proposta da PAVICENTRO, que aqui se dá como transcri

ta, para o fornecimento e assentamento de lagetas e degraus para a obra em e

pígrafe. 

Após prévia troca de impressões e ouvida a informação presta

da pelo Sr. Eng? Maçarico, a Câmara deI iberou, por unanimidade, aceitar os v~ 

lores propostos e adjudicar àquela Firma, a execução dos referidos trabalhos. 

IDEM - PINTURA DAS GUARDAS DA PONTE: - Presentes também duas 

propostas apresentadas pelas Firmas PROZINCO e HEMPEL, para a pintura das gua~ 

das da obra acima indicada. 

Após troca de impressões e 1 ida a informação prestada pelos 

Se r v iços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deI ibera

do, por unanimidade, adjudicar a execução dos respectivos trabalhos ã PROZINCO, 

nos termos e condições constantes da proposta apresentada. 

SUBsfDIOS: - Face ao ofício n? 1447 de 18 do mês em curso, da 

Delegação em Aveiro da Cruz Vermelha Portuguesa, foi deI iberado, por unanimi

dade, conceder à referida Delegação, um subsídio da quantia de sessenta e cinco 

mil escudos, destinado a custear as despesas com a aquisição de aparelhos com

plementares terapêuticos. 

Por proposta do Sr. Presidente foi também deliberado, por una

nimidade, conceder à ADERAV um subsídio da quantia de cinquenta mil escudos. 

HABITAÇÃO: - A Câmara tomou conhecimento de um requerimento 

subscrito por Antónia Fernandes, moradora na Viela do Canto, nesta cidade, a 

pedi r autorização para poder habil itar-se ao concurso para atribuição de habi

tação social, dado viver sozinha numa casa que ameaça ruína. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como 

transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, concordar com a mesma e aguardar 

que se verifiquem vagas T1 do Bairro Social do Caião, às quais a requerente 

se poderá habilitar. 

ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL DE AVEIRO: - O Vereador Sr. Eng? Fél ix,, 
em nome daquela Associação, agradeceu à Câmara a cedência do Salão Cultural 

para a real ização de uma palestra, bem como a colaboração prestada pelos Ser

viços de Turismo. 
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CONSTRUÇAO DA PASSAGEM INFERIOR DE E~GUEIRA: 

~ 

das deI iberações tomadas em 30 de Julhq, último, e 8 de Outubro, corr 

Vereador Sr. Eng ~ F~l ix deu npta ~a for ma como tem vindo a decorrer 

lhos da Comissão designada para proçeder à anál ise das contas da obra ac i ma 

identificada. • 

PRIMEIRAS JORNADAS DE SAODE DE AVEIRO: - Os Vereadores Srs. 

Eng? F~l i x e Çustôdio Ramos, informaram terem estado presentes naquelas jorna

das, que tiveram como um dos seus objectivos a intenção de proporcionar uma 

homenagem pôstuma e pública ao senhor Dr. Rui Araújo, tendo o Sr. Eng ~ Fél ix 

estado na mesa da cerimônia de encerramento e chamado a proferir algumas pala

vras. 

ZONA HABITACIONAL DE SANTIAGO - RESERVAS: - Depois de troca 

de impressões , foi del iberado, por unanimidade, encarregar os Serviços Muni

c ipais de Habita ção de fazer um apanhado de todos os casos de realojamento, 

a fim de posteriormente se estudar o problema das reservas naquele Bairro. 

CENTRO REGIONAL DE SEGURANÇA SOCIAL: - Em seguimento das de

I i be ra ções já tomadas em 26 de Março, 4 de Maio, e 31 de Setembro, últimos, 

foi deI iberado, por unanimidade, oficiar, de imediato, ao autor do projecto 

do Centro Regional de Segurança Social, proposta relativa à implantação do 

si lo automôvel nas áreas circundantes àquele edifício. 

Saíu o Vereador Sr. Eng? Fél ix . 

PUBLICIDADE: - Foi presente uma minuta do contrato a celebrar 

com a Firma MAPAL, para a concessão de publ icidade nas protecções para peões, 

a qual aqui se dá como transcrita. 

Após prévia troca de impressões, foi deliberado, por unanimi

dade, distribuir um exemplar da referida minuta por cada um dos membros desta 

Câmara, para aprecia ção, a fim de o assunto ser resolvido numa prôxima reunião. 

OCUPAçAO DA VIA POBLICA - INSTALAÇAo DE QUIOSQUES NA CIDADE:

A Câmara tomou também conhecimento da minuta das condições. ; para o "CONCURSO 

PARA A CONCESsAo DO DIREITO DE OCUPAÇAO DE LUGARES PARA INSTALAÇAo DE QUIOS

QUES", elaborada pela Secretaria e que aqui se dá como transcrita. 

Apôs prévia troca de impressões, foi deI iberado, por unanimi

dade, distribui r por cada um dos membros presentes um exempl ~r da referida mi

nuta para estudo, com vista ao assunto ser posteriormente apreciado . 
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ESCOLAS DO CONCELHO - REPARAÇAo DA ESCOLA DE HORTA: 

informação prestada pelos Serviços De Urbanização e Obras, que aqui 

mo transcrita, foi del iberado, por unanimidade, adjudicar a Joaquim 

das Neves a construção de um*páneo coberto junto à Escola de Horta, 

tia de duzentos e vinte e seis mil · e s cudos . 

Foi ainda deI iberado, também por unanimidade, con ' erir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo con

trato. 

Mais foi del iberado, também por unanimidade, autorizar o paga

mento da quantia total de duzentos e cinquenta e nove mil e seiscentos escudos 

a Joaquim Nogueira das Neves, respeitante à execução dos muros de vedação, po~ 

tões e forro dos tectos dos balneários da referida Escola de Horta. 

CAMPO DE TtNIS DO PARQUE: - Face à participação apresentada 

pelo Encarregado dos Jardins, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, 

por unanimidade, que as marcações do campo de ténis sejam feitas no própri'o 

dia das 8.00 às 9.00 horas. 

Foi ainda del iberado, também por unanimidade, estabelecer os 

seguintes horários para os quatro trimestres do ano: no primeiro das 8.00 às 

18.00 horas; no segundo das 8.00 às 20.00 horas; no terceiro das 8.00 às 19.00 

horas e no quarto das 8.00 às 18.00 horas. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - CRIAÇAo DE LUGARES: - Foi deI ibe

rado, por unanimidade, aprovar a deI iberação do Conselho de Administração dos 

Serviços Municipal izados tomada em 27 de Agosto, último, que criou 19 lugares 

de motorista e extinguiu 18 lugares de cobradores no Serviço de Transportes 

Colectivos. 
-Foi ainda deI iberado por unanimidade, submeter o assunto a 

consideração, ' da próxima Assembleia Municipal. 

CONSTRUÇAO DA PASSAGEM INFERIOR DE ESGUEIRA: - Lido o ofício 

n? 246, de 17 de Setembro, último, do Laboratório de Ensaio de Materiais, bem 

como a informação prestada sobre o assunto pelos Serviços de Urbanização e 

Obras, que aqui se dão como transcritas, foi deI iberado, por unanimidade auto 

rizar o pagamento da quantia de cento e trinta mil escudos, referente ao res

tante pagamento do Boletim relativo ao ensaio de carga efectuado na Passagem 

Inferior de Esguei ra. 

HABITAÇAo - CONTRATOS DE DOAÇAo: - Na sequencia da del iberação 

tomada nas reuniões de 23 de Fevereiro e 26 de Março, do ano findo, foi deI ibe

rado, por unanimidade, arquivar o ofício n? 880 do Fundo do Fomento de Habitação 
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bem como a ·minuta que o acompanhou, respeitante ao contrato de doação a~ 

brar com o Município, com relação aÓs terrenos camarários ocupados 

ro Social de Cabo Luis. 
; . 

I 

ELABORAÇAO DE ESTUDOS E INQUtRITOS: - Foi presente e apreciada 

uma carta apresentada por Pedro João Rothe Marques de Almeida, através da qual
• 

se propõe efectuar, para a Câmara, inquéritos e estudos referentes a instala

ções desportivas. 

Foi deI iberado, por unanimidade, após prévia troca de impres

sões, levar o assunto à primeira reunião da próxima Câmara. 

AQUISIÇAO DE BENS: - Face à informação prestada pela Secretaria, 

que aqui se dá como transcrita, foi de1 iberado, por unanimidade, autorizar o 

pagamento da quantia total de dois mi 1hões quinhentos e noventa e oito mil se

t ecentos e cinquenta escudos aos Srs. Maria da Anunciação Gamelas Vieira, Ant~ 

n i o Júl io Gamelas Simões Vieira e Manuel Alberto Simões Vieira, respeitante à 

parte do produto obtido em hasta púb1 ica do terreno adquirido na Rua Aires Bar 

bosa, conforme condição exarada na respectiva escritura de compra. 

IDEM - PENSAo BARROS: - Na sequência das deI iberações já toma

das sobre o assunto, foi de1 iberado, por unanimidade, insistir com o proprie

tário da Pensão Barros no sentido de aquisição daquele imóvel e terrenos ane

xos pela quantia de dez mil contos, garantindo esta Câmara Municipal o pagame~ 

to das indemnizações às famí1 ias que aí se encontram alojadas. 

IDEM - TERRENOS EM S. JACINTO: - A Câmara tomou conhecimento 

de um requerimento subscrito por Manuel Pecante de Jesus a sol icitar o direito 

de preferência a um terreno sito em S. Jacinto e por ele vendido à Câmara Mu

nicipal para efeitos de abertura de uma rua, dado ter conhecimento de que o 

actual plano de urbanização não prevê para aI i qualquer arruamento. 

Lida a informação prestada pelo Vereador Sr. Eng~ Cruz Tavares, 

que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, concordar com 

o teor da mesma e, por conseguinte, garantir o direito de opção ao requerente 

ou seus herdeiros, devendo entretanto o requerimento em causa ficar em arquivo 

na Secção de Património. 

EMPRtSTIMO - REMODELAÇAO E AMPLIAÇAO DA REDE DE ESGOTOS: - No 

seguimento das deI iberações tomadas em 15 de Dezembro de 1980 e 16 de Outubro 

do ano findo, foi presente o ofício n~ 110566, de 25 de Outubro, último, da 

Caixa Geral de Depósitos, a apresentar para aprovação as condições gerais e 

especiais em que o citado empréstimo será concedido, as quais aqui se dão como 
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Ap6s troca de impress6es acerca do 
\ 

assunto, foi deI ib 

por unanimidade, aprovar aquelas condiç6es e, ainda, remeter à Caix 

de Dep6sitos, os elementos st i i~ )tados no offcio atr~s referido. 

ALIENAÇAO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Foi presente
• 

e apreciado o requerimento de EVA SOARES BENTO, a solicitar autorização para 

efectuar a transmissão de dois lotes sitos na Zona a Sudeste de Cacia, os 

quais permutou por um terreno sito no mesmo local. Face à informação presta

da pela Secretaria, foi del iberado, por unanimidade, deferir. 

ZONA INDUSTRIAL: - A Câmara tomou conhecimento de uma carta 

da Firma SOLIS-Importação e Exportação, Lda., a sol icitar que esta Câmara Mu

nicipal intercedo'junto,dQs~CTT, _ no sentido de ser encontrada uma solução 

urgente quanto à distribuição do correio na Zona-Industrial, tendo sido deI j

berado, por unanimidade, diligenciar nesse sentido. 

VIATURAS MUNICIPAIS - REPARAÇOES: - No seguimento da deI iber~ 

ção tomada em 15 do mês em curso, foi presente a informação prestada pelo En

carregado dos Armazéns, que aqu i se d~ como transcrita, referente à reparação 

da cabine de um carro do 1 i xo. Foi deI iberado, por unani midade, adjud icar a 

execução dos respectivos trabalhos a Jaime S. Gonçalves Valentim, em virtude 

de ter apresentado a proposta mais bai xa. 

PREVENÇAO RODOVIARIA PORTUGUESA: - Foi presente o offcio n? 

1688, da Prevenção Rodovi~ria Portuguesa, de 12 do mês em curso, a propôr a 

instalação de painéis com conselhos de segurança rodovi~ria na Variante no 

sentido Aveiro-Figueira da Foz junto aos ~acticinios e no sentido Aveiro-Por

to em frente à F~brica Aleluia. 

Acerca do assunto, o Vereador Sr. Eng? Cruz Tavares prestou 

alguns esclarecimentos, tendo posteriormente sido del iberado, por unanimidade, 

autorizar a referida instalação. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇOES : - Face à carta de 22 do mes 

em curso, da Banda Amizade que aqui se d~ como transcrita, foi de1 iberado, por 

unanimidade, autorizar a cedência àquela colectividade, do Pavilhão do Recinto 

de Feiras e Exposiç6es, para o Baile de Carnaval, a real izar em 14 de Feverei

ro de 1983. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S. JACINTO: - Foi del1berado, por unanJ 

midade, autorizar o pagamento da quantia total de trezentos e vinte mil escu

dos -a Junta de Freguesia de S. Jacinto, referente a obras efectuadas na Escola 

Primária daquela Freguesia. 
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NOCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA 

Câmara tomou conhecimento de um req ~erimento da MESQUITA, LDA ., 

prorrogação até	 Dezembro, próximo, do prazo para a conclusão da obra• • 
grafe, sem direito ao pagamento ,de diferenciais nas revisões de preços no de

correr do novo acréscimo de prazo, ou seja, que até à conclusão dos trabalhos 

o índice de revisão de pre ços a apl icar, seja o respeitante ao de Junho. 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e 

Obras, que aqui se dá como transcrita , foi deI iberado,por unanimidade, deferir 

o	 pedido for mulado, nos precisos termos atrás expostos. 

BAIRRO SOCIAL DE AZURVA - CONTRATO DE DESENVOLVIMENTO:- A câ 

mara tomou conheci mento, de duas exposições de vários moradores, do Bairro de 

Azurva, as quais aqui se dão como transcritas, a informarem do estado de degr~ 

dação em que se encontram as habitações onde residem, pois encontram-se com 

en o rmes brechas nas paredes, não oferecendo qualquer segurança. 

Lidas as informações prestadas pelos Serviços Municipais de 

Habitação e após prévia troca de impressões sobre o assunto, foi del iberado, 

por unanimidade, remeteroassunto com urgência ao Fundo de Fomento de Habita

ção e ao Empreiteiro, Sr. Joaquim Damas, a fim de estes tomarem as providên

cias que o caso requer. 

EMPREITADAS: - No seguimento da deI iberação tomada na reunião 

de 11 do mês em curso, a Câmara tomou conheci mento das cartas dos vár ios em

preiteiros concorrentes ao concurso para a pavimentação de vários arruamentos 

no concelho e del iberou, por unanimidade, remeter o processo aos Serviços de 

Urbanização e Obras com vista à organização da respectiva 1ista definitiva. 

PROVAS DESPORTIVAS: - Presente uma carta da Associação Despo~ 

tiva Recreativa e Cultural RAMALDENSE a sol icitar a oferta de uma taça desti 

nada ao vencedor da Sessão de Boxe Amador Internacional, a real izar no próxi

mo dia 6 de Novembro no Pavilhão do Beira-Mar, foi de] iberado, por unanimida

de, indeferir o pedido formulado. 

ESCOLA VELHA DE ESGUEIRA - RECUPERAÇÃO: - Lida a informação 

prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcrJ 

ta, foi deI iberado, por unani midade autorizar o pagamento da quantia total de 

noventa e um mi 1 e seiscentos escudos ao Gabinete G.A.A.P .E ., respeitante ao 

trabalho de levanta mento do Edifício da Escola Velha de ESAueira e Programa

-Base para a recuperação do mesmo Edifício. 

Na sequência da execu ção do citado trabalho vem o mesmo Gabi

nete apresentar uma proposta de estudo de uma zona em Esgueira assinalada 
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numa planta anexa e onde se situa o Edifício em recuperação e outros
 

culo XVI I e XVI I I, que entendem se ~ .de preservar. Depois de troca de
 

sões acerca do assunto, foi deI iberado, por unanimidade, indeferir o
 

formulado . ii '
 

SPORT CLUBE BEIRA-MAR: - Depois de o Sr. Presidente ter co mu

nicado que o Sport Clube Beira-Mar se deslocou a S. Sebastian, fo i deI iberado, 

por unanimidade oficiar ao Alcaide daquela cidade espanhola a agradecer a re

cepção fe i ta' a toda a de 1ega ção Avei rense. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - TRANSPORTES COLECTIVOS : - O Verea

dor Sr. Eng? Cruz Tavares informou de que tem sido procurado pelas populações 

de Esgueira a manifestarem o seu desagrado pelo facto de terem sido reduzidas 

as carreiras e alterados os horários dos transportes colectivos o que tem mo

t i vado grandes transtornos para toda a gente. Depois de troca de impressões a 

Câmara del iberou, por unani midade, encarregar o Sr. Eng? Sequeira Pereira de 

ver o que se passa, a fim de o assunto ser apreciado na próxima reun i:ão. 

AQUISiÇÃO DE BENS - PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA: - Em 

sequê nc ia da deI iberação tomada em 27 de Novembro do ano findo, que adquiriu 

uma casa composta de rés-do-chão e um andar com a área de oitocentos e trinta 

metros quadrados, sita na Rua João de Moura, pertencente a João Gomes Canelas, 

pela quantia total de três milhões novecentos e noventa e cinco mil escudos, 

pagáveis em seis meses e com a condição de o mesmo entregar a este Município 

um terreno sito em Eixo, que será destinadb à construção da sede da Banda de 

Música, o Sr. Presidente comunicou não ter ainda sido feita a respectiva es

critura, por razões imputáveis a ambas as partes, por não se encontrar conclui 

do o processo por parte do proprietário e depois por falta de disponibil idades 

financeiras por parte deste Município. Em face destes elementos o Sr. Presiden

te propôs que seja feita agora a respectiva escritura, assumindo esta Câmara 

Municipal o compromisso de pagar ao interessado os juros legais a calcular co m 

base no valor atrás citado, desde a data da referida de] iberação, proposta 

esta que informou ter sido aceite pelo proprietário: . 

Acerca do assunto, o Vereador Sr. En g? Cruz Tavares mostrou 

a sua discordância quanto à forma como se pretende resolver o problema, nome~ 

damente quan to à oportunidade no tempo, e sugere que pelos Serviços de Urbani

zação e Obras seja feita uma nova aval iação e que esta seja presente à reunião 

acompanhada de uma proposta escrita feita pelo proprietãrio~ 



o Sr. Presidente informou de que trouxe agora o assunto à 

consideração pelo facto de ter o intecessado manifestado a intenção de de man

dar judicialmente a Câmara pedindo inde~nização por prejuízos causados. 

Seguiu-se dem~ rad~ troca de impress5es acerca do assunto, em 

que intervieram todos os Srs. VereádQres, tendo o Sr. Presidente acrescentado 

à sua proposta inicial e no caso de a mesma ser aprovada, que seja, j e imediato, 

de1 iberado aI ienar um lote de terreno para construção sito na mesma rua que e 

completado pela casa a adquirir. 

O Sr. Eng? Cruz Tavares em relação à proposta que fez e face 

ao desenrolar de todo o processo pede que o assunto seja apresentado na última 

reunião deste mandato, tendo o Sr. Presidente respondido não ver qualquer in

conveniente mas que não assume as responsabil idades que daí possam advir e que, 

dado o compromisso que assumiu com o proprietário, mantém a proposta atrás a

presentada. 

Passou-se à votação, tendo a mesma merecido aprovaçao com o 

voto contra do Sr. Eng? Cruz Tavares e as abstenções da Sra. D. Eneida e do 

Sr. Ramos. 

Levantando-se algumas dúvidas por parte dos Senhores Verea

dores quanto ao terreno em Eixo que será desinado à Banda de Música e estando 

esta Câmara Municipal em negociações com um terreno também situado em Eixo, 

cujo destino será o de instalar todas as colectividades da freguesia, o Sr. 

Presidente propôs que a escritura não seja feita enquanto o assunto não esti

ver clarificado, comprometendo-se a levar de novo o problema à próxima reunião 

e que, nao obstante, a votação já feita, admite que a mesma possa vir a ser 

alterada o que foi aceite por todos os membros. 

PAGAMENTOS: - Foi deI iberado,por unanimidade, nos termos do 

n? 4 do art? 105? da Lei n? 79/77, autorizar o pagamento dos documentos regis

tados com os n?s . 4469 a 4441 e 4443 a 4469, da quantia total de um milhão 

trinta e sete mil seiscentos e treze escudos e cinquenta centavos. 

APROVAÇAo EM MINUTA: - Mais foi deI iberado, também por unani

midade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrás 

mencionada, a fim de as respectivas del iberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reunião. Eram 20.00 horas. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta, ,
que eu subscrevo. 
~ 
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